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Protokoll der Mitgliederversammlung am 05. April 2017 
des Vereins der Eltern und Freunde der Herschelschule Hannover e.V. 

 

 
Beginn:  19:10 Uhr                    
Ende:   20:15 Uhr 

 
 

TOP1 Eröffnung durch den Vorsitzenden und Genehmigung der Tagesordnung 
 

Der 1. Vorsitzende, Herr Mecklenburg, eröffnet die Mitgliederversammlung 2017 und 

begrüßt alle anwesenden Mitglieder. Die Einladung zur Mitgliederversammlung 2017 

erfolgte form- und fristgerecht und die Versammlung ist somit beschlussfähig. Es gibt  

keine weiteren Tagesordnungspunkte und die Tagesordnung wird genehmigt. 

 
 
TOP2 Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 
 

Von den anwesenden Mitgliedern sind 7 stimmberechtigt. 
 
 
TOP3 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 28. April 2016   
 

Das Protokoll vom 28. April 2016 wird mit 7 Ja-Stimmen genehmigt. 
 
 
TOP4 Bericht des Vorsitzenden  

 
Seit der letzten Mitgliederversammlung hat sich der Vorstand 4mal getroffen. Anträge 

sowie andere Themen, die den Elternverein betrafen, und die zwischen den 

Vorstandssitzungen aktuell anstanden, wurden über Email-Austausch entschieden bzw. 

geklärt. Die Zahl der Mitglieder betrug zum Jahresende 2016 427 (2015: 441) und ist 

weiter rückläufig. 

Nach dem doch sehr ereignisreichen Jahr 2015 (Auseinandersetzungen mit der 

Deutschen Rentenversicherung, außerordentliche Mitgliederversammlung mit 

Satzungsänderungen, Neustart im Elterncafé) verlief das Jahr 2016 in wesentlich 

ruhigeren Bahnen. Der Konflikt mit der Deutschen Rentenversicherung um 

Nachforderungen von Sozialversicherungsbeiträgen konnte zu Beginn des Jahres zu 

unseren Gunsten beigelegt werden. Der bereits vom Verein geleistete Betrag in Höhe 

von 7.700 Euro wurde von der Behörde zurück erstattet. Wie bereits im Vorstandsbericht 

von 2015 beschrieben, hat der Vorstand Konsequenzen gezogen und wird zukünftig 

keine InstrumentallehrerInnen mehr direkt bezahlen. 

Nach wie vor offen ist allerdings, ob die Künstlersozialkasse die Abrechnung von 

Sozialversicherungsbeiträgen aus dem Jahr 2014 und 2015 übernimmt. Über unseren 

Aufnahmeantrag hat die Künstlersozialkasse noch immer nicht entschieden. 

Seit gut einem Jahr wird das Elterncafé nun unter veränderten Bedingungen mit zwei 

Angestellten betrieben und sowohl der Elternverein als auch die Schule sind mit der 

Entwicklung des Cafés zufrieden. Die Zusammenarbeit der beteiligten Personen läuft gut 

und ohne gravierende Probleme. Die Kooperation mit dem Steuerbüro Roolfs, die neben 

der Gehaltsabrechnung auch die Buchführung des Elternvereins übernommen hatten, 

hat sich eingespielt. 
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Im letzten Jahr hat die Herschelschule eine neu gestaltete Homepage erhalten. Diese 

Umstellung hat der Elternverein zum Anlass genommen, seine eigenen Internetseiten 

als Teil der Homepage der Herschelschule ebenfalls neu zu gestalten. Unsere alten 

Internetseiten hatten wir als Vorstand in der Vergangenheit als zu textlastig und 

unübersichtlich empfunden. Die neuen Seiten sind nun vom Umfang her deutlich 

reduzierter und inhaltlich auf das Wesentliche beschränkt. Besucher unserer Homepage 

können sich nun schneller einen Überblick über das Wirken des Elternvereins 

verschaffen. 

Die Zahl der Anträge an den Förderverein ist im Vergleich zum Vorjahreszeitraum 

wieder deutlich gestiegen (von 17 auf 31). Ein Grund für die Zunahme ist sicherlich, dass 

im letzten Jahr wieder Klassen- und Studienfahrten stattgefunden haben. So erhielten 

wir mehrere Anträge auf Bezuschussung solcher Fahrten, die wir alle befürwortet haben. 

Als weiteren Grund wäre die Umgestaltung des Begegnungscafés zu nennen. Dem Café 

haben wir bei der Anschaffung einer Spülmaschine und zwei großen Kaffeemaschinen 

sowie beim Einbau von Arbeitsplatten und Leuchten geholfen.  

Daneben bekamen wir Anträge zu verschiedensten Aktivitäten der Schule. So gaben wir 

u.a. Zuschüsse für den Leeds- und Frankreichaustausch, für eine Exkursion zum 

Auswandererhaus nach Bremerhaven, den Ankauf eines 3D-Druckers, der Anschaffung 

von 20 Übungsbücher für Sprachlernschüler sowie zur Neugestaltung des 

„Interkulturellen Kalenders“. Den Musikbereich unterstützten wir bei insgesamt 11 

Anträgen, u.a. das Stimmen des Flügels in der Aula, Atemtrainer für die 5. Klasse, beim 

Kauf von Noten- und Orchesterpulte für die Aula und beim Kauf von Noten für das 

Musical „Jekyll & Hyde“, das in diesem Jahr aufgeführt wird. 

Abschließend möchte ich mich bei allen im Vorstand und im Verein für die gute 

Zusammenarbeit bedanken. 

 
 

TOP5 Bericht der Kassenwartin 
 

Frau Leinpinsel erläutert den Kassenbericht für den Zeitraum 01.01.2016 – 31.12.2016. 

 (siehe Anlage „Kassenbericht 2016“) 

 
 

TOP6 Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands 
 
 Die Kassenprüfung für das Rechnungsjahr 2016 wurde von Frau Maier und Herrn 

Klingemann am 03.04.2017 durchgeführt. Da beide Kassenprüfer an der MV nicht 
teilnehmen konnten, verliest Frau Mildner den Kassenprüfungsbericht. Der Kassenwartin 
wird die ordnungsgemäße Führung der Kassengeschäfte bescheinigt, es gab keine 
Beanstandungen. Die Kassenprüfer schlagen vor, den Vorstand für das Geschäftsjahr 
2016 zu entlasten. Die MV stimmt diesem Antrag einstimmig zu. 
 
 

TOP7 Neuwahl eines Kassenprüfers/Kassenprüferin 
 

Herr Klingemann hatte bereits vor der MV signalisiert, dass er sich wieder für das Amt 
als Kassenprüfer zur Verfügung stellen würde. Herr Klingemann wird in Abwesenheit 
von der Versammlung einstimmig zum Kassenprüfer gewählt. 
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TOP8 Planung des Geschäftsjahres 2017 
 
  Der Flyer des Fördervereins soll zukünftig, neben der deutschen Sprache, in weiteren 

Sprachen (türkisch, arabisch, polnisch, russisch) herausgegeben werden. Die Suche 

nach Interessenten für das Amt des 1. Vorstandsvorsitzenden und eines Kassenwarts 

wird uns weiterhin beschäftigen. 

    
TOP9 Verschiedenes 

 
Keine Themen.  
 

Um 20:15 Uhr schließt Herr Mecklenburg die Mitgliederversammlung und bedankt sich bei allen 

Mitgliedern für ihr Erscheinen.  

 
 
   
 
 
 
 
 
 
 ______________________________  _____________________________ 
 Eberhard Mecklenburg    Claudia Mildner   

 Vorsitzender      Schriftführerin     
 


